

REVUE ANALYTIQUE

des travaux du troisième Congrès français de Chirurgie,

par A. T. BROSSEAU, M. D., Montréal.

Suite et fin.

Les traits les plus saillants du discours de M. Verneuil sont :

1^o Une revendication énergique en faveur de la chirurgie française attaquée par un chirurgien étranger.

2^o Un plaidoyer éloquent dans lequel il fait valoir les avantages de la méthode *conservatrice* dans la cure des affections chirurgicales telle que pratiquée en France.

3^o La chirurgie fait œuvre utile en mesurant son intervention selon les cas qui lui sont proposés, et en n'engageant l'action opératoire qu'après en avoir sainement apprécié toutes les chances de succès.

4^o Assez souvent, malheureusement, on voit des chirurgiens, se laissant gagner plutôt par l'attrait de la nouveauté ou par un amour effréné de la renommée que par le désir de conserver la santé des patients, tenter des opérations sérieuses qu'il serait plus rationnel de ne pas tenter.

Ce conseil de l'éminent professeur qui a vieilli sous le harnais doit être mis en pratique, tant dans l'intérêt de la saine chirurgie que dans l'avantage des opérés. Ce discours de maître a eu un grand retentissement dans tout le monde médical, et produira, espérons-le, un bon effet.

Je passe maintenant à la revue analytique des principaux sujets discutés par les chirurgiens présents au Congrès.

Résection du poignet dans l'ankylose ; l'ablissemement d'une articulation mobile.—Cette opération a été préconisée par M. OLLIER (de Lyon) qui, comme on sait, fait autorité, quand il s'agit de maladies des articulations et de résection.

La résection du poignet, suivant M. Ollier, serait très avantageuse dans l'ankylose avec disformité exempte de flexion antérieure, position très défavorable, pour le bon service du membre.

Il est, cependant, reconnu que les cas d'ankylose du poignet qu'une résection peut améliorer, sont rares.

Extirpation du larynx.—L'extirpation du larynx est une tentative chirurgicale d'une grande hardiesse ; elle est ordinairement pratiquée pour cause de cancer ; les récidives sont fréquentes. Cependant il est rationnel de tenter l'opération dans un bon nombre de cas et dans de certaines conditions, par exemple, quand le cancer est enfermé dans l'intérieur du larynx, sans retentissement au dehors.